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CULTURA & SAMBA
RACISMO NAS ESCOLAS

Grupo Fundo de Quintal se 
apresenta no SESI em Ourinhos 

para mais de 3.000 pessoas

Estudo aponta que maioria 
dos professores já presenciou 
casos de racismo entre alunos
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Polícia Militar realiza ações e 
palestras de conscientização 

no trânsito em Ourinhos

Eleitores de Ourinhos terão 
transporte coletivo gratuito no 

dia das eleições municipais
Feira das Artes de Ourinhos 

prepara sua 2ª edição
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NA ELEIÇÃO

FEIRA DAS ARTES

Sesi promove evento com 
um dia inteiro de programação 

em comemoração ao 
Dia das Crianças

DIA DAS CRIANÇAS
Estudantes da Rede Estadual 
de Ourinhos farão curso de 

Inglês na Nova Zelândia
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Atendimento exclusivo
por Telefone, WhatsApp,

ou solicite visita
de um representante:

Artigos de opinião são
de responsabilidade de seus 
autores e não correspondem 

necessariamente
à opinião do Jornal.
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www.negociao.com.br @negociao NegociaoOurinhos

negociao3@gmail.com (14) 99669-1600 

http://www.negociao.com.br
https://www.instagram.com/negociao/
https://www.facebook.com/NegociaoOurinhos
http://www.negociao.com.br
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ÔNIBUS
DE GRAÇA

Eleitores de Ourinhos terão transporte 
gratuito no dia das eleições municipais

A medida cumpre determinação 
do STF que determina que o poder 
público disponibilize transporte 
gratuito para os eleitores

 Fernando Lima

Foi divulgada na 
quarta-feira (25), 
pela empresa 

Circular Cidade de 
Ourinhos, a lista de 
horários do transporte 
gratuito de ônibus para 
as eleições municipais 
do dia 6 de outubro. As 
linhas serão disponibili-
zadas das 07h às 17h30, 
de hora em hora.

Essa é uma medida to-

mada pelo Supremo Tri-
bunal Federal (STF) no 
ano passado e que entra 
em vigor nestas eleições.

A medida visa garantir 
que todos tenham aces-
so ao voto, especialmen-
te as pessoas de baixa 
renda, e obriga que os 
municípios ofereçam 
transporte coletivo de 
forma gratuita para as 
sessões eleitorais. Confi-
ra os horários dos ônibus 
em Ourinhos:

Imagem: Reprodução/Redes Sociais.

ELEIÇÕES MUNICIPAIS 
Usuários do transporte coletivo,no dia 06/10/2024 

(Eleição municipal) 
Haverá transporte atendendo todos os bairros da cidade com 

passagem gratuita, conforme tabela de horários abaixo: 

FIM DE OPERAÇÃO

TERMINAL   BAIRRO 
07:00    07:30 
08:00    08:30 
09:00    09:30 
10:00    10:30 
11:00    11:30
12:00 RECOLHE  PARADA 
14:00    14:30 
15:00    15:30 
16:00    16:30 
17:00    17:30
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DEBATE 
ELEIÇÕES
Candidatos à Prefeitura de Ourinhos se reúnem para 

o debate promovido pelos Jornais En Dia nEgocião

O debate reuniu os 
representantes das 
coligações e im-
prensa, e foi trans-
mitido ao vivo
Fernando Lima

Aconteceu nesta sex-
ta-feira (27), o de-
bate dos candidatos 

à prefeitura de Ourinhos, pro-
movido pelo Jornal En Dia, 
do Grupo nEgocião de Comu-
nicação, que aconteceu no 
auditório da FEMM – Fun-
dação Educacional “Miguel 
Mofarrej”.

►REDES SOCIAIS - O de-
bate também foi transmitido 
ao vivo pelas redes sociais 
do jornal e foi visto por mi-
lhares de pessoas que pu-
deram acompanhar pelo Ins-
tagram, Facebook e Youtube 
para conhecer as propostas 
e poder escolher melhor seus 
candidatos para a eleição 
municipal de 6 de outubro.

Extremamente importantes 
e até decisivos para algumas 
eleições, os debates propor-
cionam esclarecimentos das 
ideias dos candidatos, apre-
sentação de suas propostas 
de governo e fortalecimento 
do processo democrático.

►PRESENÇA DE TODOS
- Os quatro candidatos a pre-
feito estiveram presentes, Caio
Lima (PSD) da Coligação Para
Ourinhos Continuar Cres-
cendo; Guilherme Gonçalves
(PODEMOS) Coligação Amor
e Respeito Por Ourinhos; Mário
Ferreira (REDE) da Coligação
Amor Por Ourinhos e Toninho
do PT (PT), da Coligação Ouri-
nhos da Esperança.

►DINÂMICA DO DEBATE -
Com a mediação da jornalista 
Daniele Gonçalves, o debate 
foi dividido em 4 blocos, com 
5 minutos de intervalo entre 
cada bloco. Cada candidato 
teve a oportunidade de fazer 
perguntas aos outros can-
didatos, nos três primeiros 
blocos, em ordem definida 
por sorteio. As perguntas ti-
veram 30 segundos para 
serem efetuadas, a resposta 
teve tempo de 2 minutos, a 
réplica de 30 segundos e a 
tréplica também de 30 se-
gundos.

No último bloco foi reali-
zado um novo sorteio para 
definir a ordem das conside-
rações finais dos candidatos, 
com tempo de 3 minutos para 
cada um.

Uma comissão formada por 
dois jornalistas e um advo-
gado, ficou responsável por 
julgar pedidos dos candidatos 
que se sentissem ofendidos 
por alguma fala dos oponentes 
e pudessem assim, pedir di-
reito de resposta, o que não 
ocorreu, já que o debate se-
guiu de forma tranquila.

Todos os candidatos pu-
deram apresentar, igual-
mente, suas propostas e falar 
sobre seus planos de go-
verno. As perguntas entre os 
candidatos proporcionaram 
discutir questões de interesse 
da população em temas como 
saúde, educação, meio am-
biente, contas públicas etc.

►ORGANIZAÇÃO DO DE-
BATE – Toda a equipe de 
jornalistas do Jornal En Dia 
nEgocião esteve presente no 
evento, bem como a diretoria. 
O debate contou com muita 
organização, dinâmica e 
pontualidade, principalmente 
em respeito à população que 
acompanhou pelas redes so-
ciais. Estiveram presentes 
representantes das coliga-
ções e imprensa. 

►SEGURANÇA - O debate
contou também com o apoio 
da Polícia Rodoviária Fe-
deral, da Polícia Militar e da 
Guarda Civil, Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública 
e Triunfo Transbrasiliana, 
que proporcionaram segu-

rança e tranquilidade para a 
realização do evento.

A seriedade e comprome-
timento deram o tom da or-
ganização do debate, que se 
comprometeu com a trans-
parência e veracidade para 
colaborar com o processo 
eleitoral.

O Diretor do grupo nEgocião 
de Comunicação, Hernani 
Corrêa, comentou sobre o 
debate. “Ficamos muito fe-
lizes com a participação de 
todos os candidatos, que 
respeitaram as regras e pro-
porcionaram um grande de-
bate de ideias e propostas. 
Isso com certeza ajudou a 
população de Ourinhos a 
formar melhor sua opinião 
para decidir no dia 6 de ou-
tubro qual a melhor opção 
nossa cidade. Aproveito 
para agradecer a diretoria 
da Fundação Educacional 
Miguel Mofarrej por disponi-
bilizar um espaço tão nobre 
e toda sua estrutura para a 
realização deste importante 
evento”.  

O candidato Toninho do PT, da 
Coligação Ourinhos da Esperança

Guilherme Gonçalves (PODEMOS) 
Coligação Amor e Respeito Por Ourinhos

Mário Ferreira (REDE) da 
Coligação Amor Por Ourinhos

Caio Lima (PSD) da Coligação Para 
Ourinhos Continuar Crescendo

A jornalista Daniele Gonçalves foi a mediadora
Hernani Corrêa, diretor do Grupo Negocião 

de Comunicação deu início ao debate

O Hino Nacional e o Hino de Ourinhos durante a aberturaRepresentantes das Coligações e Imprensa

Imagens: Fernando Lima

2024
PARA ASSISTIR O DEBATE NA 
ÍNTEGRA, BASTA CLICAR NOS ÍCONES

https://www.instagram.com/reel/DAcO0E_Idvr/?igsh=MWcxOHo1ZnR5eTBqeA%3D%3D
https://www.facebook.com/share/CPRJyRtbTWcpJnhv/
https://youtube.com/live/hQp8qP51Y8o?feature=share
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Estudo aponta que maioria dos professores 
já presenciou casos de racismo entre os alunos
A pesquisa, realizada 
este ano, trouxe dados 
preocupantes
Fernando Lima

Uma pesquisa realizada 
este ano sobre o racismo 
no ambiente escolar 

trouxe dados preocupantes. 
Segundo os resultados colhidos 
pelo Observatório Fundação Itaú, 
em parceria com o Equidade.Info, 
mais da metade (54%) dos pro-
fessores entrevistados, já presen-
ciaram casos de racismo envol-
vendo alunos em sala de aula.

O levantamento apontou que 
esse percentual é maior entre 
professores do ensino fundamen-
tal II (6º ao 9º ano) e chega a 67%. 
Nos professores do fundamental I 
(1º e 5º ano), a taxa é de 48% e 
nos professores do ensino médio, 
o percentual é de 47%.

Já entre os alunos, os números 
são diferentes. A pesquisa obser-
vou que alunos negros e brancos 
tem visões diferentes sobre o ra-
cismo. 8% das crianças e ado-
lescentes brancos acreditam que 
seus colegas negros não são 
respeitados no ambiente escolar. 

Mas o número sobe para 13% 
entre os alunos pretos e pardos. 
Ao todo, 70% acreditam que os 
alunos negros são respeitados 
no ambiente da escola.

Entre os professores brancos e 
negros, também há divergência. 
Enquanto os 56% dos professo-
res negros apontam que exis-
tem situações de racismo entre 
os alunos, 48% dos professores 
brancos tem essa mesma opi-
nião.

► O ENFRENTAMENTO AO RA-
CISMO:

Outro dado apresentado pela 
pesquisa mostrou que 21% dos 
professores brancos dizem não 
saber como lidar com o racismo 
dentro da escola. Entre os profes-
sores negros o número cai para 9%.

Em entrevista à Agência Brasil, 
a coordenadora do Observatório 
Fundação Itaú, Esmeralda Maca-
na disse que: “As escolas preci-
sam promover um clima escolar 
positivo. E isso se dá de várias 

A conscientização 
e educação são 

apontadas como 
instrumento para o 

combate do racismo

RACISMO RACISMO 
NAS ESCOLASNAS ESCOLAS

Esmeralda Macana, 
coordenadora 
do Observatório 
Fundação Itaú



formas, inclusive a arte e a cultura 
podem ajudar nessa promoção. 
Também é preciso um currícu-
lo escolar mais enriquecido com 
arte e cultura para o enfrentamen-
to do racismo. Há a lei 10.639, 
que existe há 20 anos, e que traz 
a obrigação do ensino das rela-
ções étnico-raciais e do ensino da 
história afro-brasileira, que preci-
sa ser implementada. Isso implica 
ter materiais pedagógicos ade-
quados e que tragam referências 
de representações negras”.

Na média geral, 75% dos pro-
fessores apontaram que existem 
procedimentos para lidar com ca-
sos de racismo em suas escolas. 
“É preciso que exista a formação 
dos professores para identificar 
essas situações [de racismo]”, 
disse a coordenadora.

Esmeralda ainda destacou que 
o enfrentamento ao racismo não 
é tarefa apenas dos professores. 
Para ela, somente ações estrutu-
rais e que envolvam toda a rede 
de ensino, juntando comunidade, 
funcionários e familiares dos alu-
nos, podem superar o problema. 
“Quando as crianças se sentem 
mais valorizadas por sua identi-
dade, seu território e sua cultura, 
elas vão se sentir mais acolhi-
das", disse ela.

Realidade Local: como o ra-
cismo é abordado nas escolas 
de Ourinhos?

Segundo o Secretário Municipal 
de Educação de Ourinhos, Lucas 
Suzuki, em entrevista ao EnDia/
nEgocião, a questão racial é tra-
balhada nas escolas de diversas 
formas transversais. Seja pela 
interdisciplinaridade dos projetos 
que englobam o tema, palestras 
de conscientização, rodas de 
conversa, momentos de escuta e 
oitivas. A rede municipal, inclusi-
ve, possui o programa Círculo An-
tirracista, que aborda o tema nas 
escolas. “Trabalhamos frequente-
mente o tema nas nossas escolas 

abordando a cultura antirracista, 
explicando que o preconceito é 
um mal que temos que combater 
todos os dias”, comentou o secre-
tário.

Lucas nos informou que os alu-
nos recebem projetos da educa-
ção e também projetos externos 
com frequência. “No primeiro 
semestre realizamos o Círculo 
Antirracista nas escolas de fun-
damental II. Também realizamos 
recentemente uma palestra com 
o professor Dr. Natanael dos 
Santos, no teatro municipal, para 
cerca de 1.100 professores, que 
falou, com propriedade, dessa 
questão para todos”. 

O professor Dr. Natanael dos 
Santos é historiador, palestrante, 
escritor de livros didáticos e para-
didáticos, pesquisador e membro 
fundador do Núcleo de Estudos 
Afro-Brasileiros da Universidade 
Estadual de Campinas (Unicamp).

O secretário informou também 
que “professores formadores” 
abordam frequentemente o tema 
com seus pares, e abrem para 

sugestão de ideias de combate 
ao preconceito racial nas escolas 
municipais.

Lucas ainda finalizou com sua 
opinião sobre a pesquisa: “Penso 
que essa porcentagem descrita 
no documento está abaixo ainda, 
pois acredito que 80% dos pro-
fessores já presenciaram alguma 
cena de preconceito racial, afinal 
o racismo existe e não existe só 
na escola, existe na sociedade, 
e a escola é a parte dessa socie-
dade que precisa combater vee-
mentemente essa “cultura” em 
que estamos inseridos”, finalizou.

► A PESQUISA
A pesquisa de Enfrentamento ao 

Racismo teve os dados colhidos 
entre abril e maio de 2024, com 
160 escolas públicas e privadas 
e entrevistou 2.889 alunos, 373 
professores e 222 gestores.

As margens de erro variam por 
ator e por onda, em função das di-
ferentes amostragens. Com 95% 
de confiança, elas são 1,8 pontos 
percentuais (alunos), 5 pontos 
percentuais (docentes) e 6,5 pon-
tos percentuais (gestores).

A pesquisa apontou que a 
maioria dos professores já 

presenciou situações de 
rascimo no ambiente escolar
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Secretário Municipal de 
Educação de Ourinhos 

Lucas Suzuki
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Quer aprender de forma rápida o que você tanto sonha,
escolhendo o CURSO LIVRE ideal para o seu momento de vida?

Senac Ourinhos
Rua Duque de Caxias, 679
sp.senac.br/ourinhos
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INCLUSÃO 
& ESPORTE

Inclusão social e esportiva 
transformam a vida do ourinhense

Cidade avança no 
apoio à educação, 
combate 
à violência 
e esportes 
paralímpicos

Da reportagem

Ourinhos tem se 
destacado com 
iniciativas inclusi-

vas que envolvem diversas 
áreas como esporte, saúde, 
educação e assistência às 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade. A Secreta-
ria da Mulher e da Família, 
em parceria com institui-
ções como a Polícia Civil 
e a Guarda Civil Municipal, 
lidera a Rede Girassol, uma 
rede de apoio que tem como 
foco o combate à violência 
contra a mulher.

Além disso, a cidade in-
veste em projetos voltados 
para a inclusão de pessoas 
com deficiência, oferecen-
do suporte e oportunidades 
através de diversas ações.

►CURSINHO PARA O 
ENEM - Entre os projetos 
mais elogiados está o Cur-
sinho Preparatório para o 
ENEM, que oferece uma 
oportunidade de ouro para 
estudantes de baixa renda. 
Tátila dos Santos, aluna do 
cursinho, destaca a impor-

tância da iniciativa. “Sou 
filha de pais trabalhadores 
de baixa renda, jamais te-
ria condições de pagar um 
cursinho para me preparar 
para o Exame Nacional do 
Ensino Médio. Eu sinto que, 
com esse projeto, poderei 
ter um bom resultado no 
ENEM e escolher a carreira 
que tanto sonho”, comemo-
ra a jovem.

►CASA ROSA - Outro 
destaque é a Casa Rosa, 
uma iniciativa em parceria 
com a Secretaria Municipal 
de Saúde que oferece aten-
dimento especializado e 
acolhimento para mulheres 
vítimas de agressão. Jose-
fa (nome fictício), moradora 
de Ourinhos, compartilha 
seu relato de superação. 
“Eu vivia uma realidade de 
agressões diárias e suportei 
tudo por causa do meu filho. 
Quando soube da Secreta-
ria da Mulher e da Família, 
tive coragem de procurar 

ajuda. Lá, obtive orientação 
sobre meus direitos e con-
segui sair dessa situação”, 
revela emocionada.

►DIABÉTICOS - O apoio 
às pessoas com deficiência 
também é uma prioridade 
na cidade. João Almeida 
Araújo, que é diabético e 
amputou parte da perna, 
ressalta a importância do 
atendimento que vem re-
cebendo. “Atualmente, o 
atendimento aos diabéticos 
na rede municipal de saúde 
é muito bom. Nos últimos 
anos, a cidade ficou mais in-
clusiva e as barreiras arqui-
tetônicas para as pessoas 
com deficiência diminuíram 
bastante”, afirma João, que 
vê na inclusão uma mudan-
ça positiva para sua quali-
dade de vida.

► ESPORTE PARALÍM-
PICO / BASQUETE - Além 
disso, Ourinhos é referên-
cia no esporte paralímpico. 

A cidade abriga um time de 
futebol de amputados que 
brilha no cenário nacional, 
destacando-se pela quali-
dade dos seus atletas. Com 
dois times de basquete de 
grande relevância, como 
o Ourinhos Basquete/SE-
MEL/AOBE e o LBC/AABO 
Ourinhos, o esporte tem ga-
nhado cada vez mais visibi-
lidade e apoio. 

►PISCINA COBERTA - 
Os investimentos em infra-
estrutura esportiva, como a 
cobertura da quadra Mons-
trinho e o fortalecimento 
das escolinhas de futebol e 
atletismo, reafirmam o com-
promisso de Ourinhos com 
o bem-estar de seus cida-
dãos, promovendo uma in-
tegração que vai além dos 
limites físicos, sociais e 
econômicos. A cidade, com 
suas ações inovadoras, tem 
se tornado um exemplo de 
inclusão e desenvolvimento 
humano.

Secretaria de Inclusão na Avenida Antônio de Almeida Leite

Ourinhos Basquete - SEMEL - AOBEBasquete LBC - AABO Ourinhos

Equipe de Futebol de Amputados

A piscina do Ginásio Municipal de Esportes está com 
a obra de cobertura praticamente finalizadaCasa Rosa em novo endereço na Rua Silva Jardim
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INTERCÂMBIO
Estudantes da Rede Estadual de Ourinhos 

farão curso de Inglês na Nova Zelândia

Eles foram 
selecionados através 
de um programa 
oferecido pela 
Secretaria de Educação 
do Estado

Fernando Lima

Os primeiros estudan-
tes classificados para 
o Prontos Pro Mundo, 

maior programa público de inter-
câmbio realizado no Brasil, vão 
embarcar em breve para uma tem-
porada de estudos em países de 
língua inglesa. Os destinos são 
Canadá, Reino Unido, Austrália e 
Nova Zelândia.

O programa tem a oferta de aulas 
intensivas de inglês para 70 mil estu-
dantes da Rede Estadual de Ensino 
do Estado de São Paulo e a seleção 
anual de 1.000 estudantes que farão 
um semestre de high school (Ensino 
Médio) em países de Língua Inglesa 
de forma 100% gratuita.

Esta é a primeira vez que alunos 
da rede estadual paulista são be-
neficiados com intercâmbio inter-
nacional e a região de Ourinhos 
também terá representantes que 
irão para os cursos internacionais. 

O Dirigente Regional de Ensino 
de Ourinhos, Elton Simão, em en-
trevista ao EnDia/Negocião, falou 
sobre o programa: “Os primeiros 
500 estudantes classificados irão 
embarcar, no 1º trimestre de 2025, 
para iniciarem seus estudos fora 
do país. A Diretoria de Ensino da 
Região de Ourinhos teve 8 alunos 
selecionados para fazerem o inter-
câmbio na Nova Zelândia, que terá 
a duração de um semestre letivo e 
será 100 % gratuito, com todos os 
custos e organização providencia-
dos pela Secretaria da Educação 
do Estado de São Paulo”.

Elton também explicou que os 
alunos tiveram um curso intensivo 
de inglês. “Os selecionados parti-
ciparam de um curso intensivo de 
inglês oferecido pela Secretaria da 
Educação do Estado de São Pau-
lo, após pré-seleção, com base no 
desempenho na edição de 2023 
do Sistema de Avaliação de Ren-
dimento Escolar do Estado de São 
Paulo (Saresp)”.

Ainda este ano, haverá a seleção 
de mais 500 alunos do Estado para 
o programa. “Para o estudante que 
não foi classificado, no fim deste 
ano, uma nova prova de inglês vai 
ser aplicada para quem está fazen-
do o curso e vai selecionar mais 
500 alunos da 1ª série do Ensino 
Médio”, concluiu Elton.

Confira os nomes dos alunos da região de 
Ourinhos selecionados e suas respectivas escolas:  

Davi Pasquetta Marvulle – E.E. Horácio Soares (Ourinhos)
Gabriel Cardoso – E.E. Dr. Miguel Priante Calderaro (Bernardino de Campos)
Gustavo Pinheiro Marvulle – E.E. Nicolas Martins Romera (Ribeirão do Sul)
Higor Lopes Osório – E.E. Francisco Duarte (Ibirarema)
Maria Eduarda M. de Carvalho – E.E. Theodorico de Oliveira (Campos Novos Paulista)
Sabrina de Jesus Melo – E.E. Padre Mário Briatore (Salto Grande)
Yara Yokohama Inocêncio – E.E Homero Calvoso (São Pedro do Turvo)
Cássia Camila Rodrigues Gomes – E.E Dr. Genésio Boa Morte (Santa Cruz do Rio Pardo)    
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DIA DAS 
CRIANÇAS

Sesi promoverá evento em 
comemoração ao Dia das Crianças

Um dia inteiro de 
programação para 
aproveitar

 Da Redação

O evento Brincadeira & Cia do SESI 
Ourinhos está de volta em 2024, 
e a diversão já tem data: será 

no dia 13 de outubro, das 9h às 17h, no 
Centro de Atividades (CAT) de Ourinhos, 
localizado na rua Maria José Ferreira, nº 
100 - Jd. Santa Fé.

 
O evento acontece também em mais 46 

unidades espalhadas pelo estado de São 
Paulo. Os ingressos gratuitos já estão 
disponíveis para reserva. Acesse: https://
ourinhos.sesisp.org.br/.../dia-das-crian-
cas.../10

 https://ourinhos.sesisp.org.br/.../dia-das-criancas.../10
 https://ourinhos.sesisp.org.br/.../dia-das-criancas.../10
 https://ourinhos.sesisp.org.br/.../dia-das-criancas.../10
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https://www.instagram.com/emporiodochurrasco.ourinhos/
https://www.instagram.com/emporiodochurrasco.scrp/
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FEIRA 
DAS ARTES

Feira das Artes de Ourinhos prepara sua 2ª edição

A feira, que 
visa divulgar 
o artesanato 
ourinhense, terá 
sua 2ª edição no 
dia 20 de outubro

Fernando Lima

Katia Jardim e Camila 
Robles, são duas 
artesãs de Ouri-

nhos que uniram sua paixão 
pelo artesanato e promo-
veram no dia 8 de setem-
bro deste ano, a primeira 
edição da Feira das Artes, 
que foi realizada na Praça 
dos Burgueses e, graças ao 
sucesso da primeira feira, 
a segunda já está marcada 
para o dia 20 de outubro, no 
mesmo local.

A Feira que tem como ob-
jetivo divulgar, expor e fo-
mentar os negócios na área 
do artesanato em Ourinhos 
e será realizada mensal-
mente, como conta Katia 
Jardim, em entrevista ao 
EnDia/nEgocião: “O artesa-
nato de Ourinhos é muito 
rico e nós, como artesãs, 

sentimos a necessidade de 
ter mais uma feira (mensal-
mente), para que fique mais 
acessível às pessoas co-
nhecerem os trabalhos de 
cada artesão”.

A primeira edição contou 
com 17 expositores e tam-
bém teve a participação do 
projeto Inclusão Produtiva 
com 10 expositores. O públi-
co pode conhecer os traba-
lhos dos artesãos e adquirir 
as peças no local. Também 
houve arrecadação de leite 
para o projeto Amigas do 
Peito, que também estará 
na segunda edição, além 
de uma oficina de pulseiras 
para as crianças.

Para as artesãs e artesãos 
interessados em expor seus 
trabalhos na feira, Katia 
orienta para que acessem 
o Instagram @feiradasarte-
sourinhos e procurem pelo 
link com o formulário que 
deve ser preenchido para 
que a organização entre em 
contato.

A 2ª edição da Feira das 
Artes acontecerá no dia 20 
de outubro, das 15 às 20h 
na Praça dos Burgueses 
que fica no Jardim Paulista.

Camila Robles e Katia Jardim, idealizadoras da Feira

O Projeto Amigas do Peito faz parte da Feira

A primeira edição contou com vários expositores

https://www.instagram.com/feiradasartesourinhos/
https://www.instagram.com/feiradasartesourinhos/
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AUMENTO SALARIAL
Federação e Sindicato conquistam reajuste salarial 

(com aumento real) aos práticos de farmácia

O aumento 
conquistado foi de 
4,7% (com aumento 
real de 15)
 Da Redação

Os Práticos de Farmácia 
(varejo) conquistaram 
aumento real na Cam-

panha Salarial deste ano. A con-
quista se deve às intensas nego-
ciações lideradas pelos dirigentes 
sindicais comerciários Aparecido 
de Jesus Bruzarosco (Sincomer-
ciários de Ourinhos, que tam-
bém representa a categoria) e 
Luiz Carlos Motta (presidente da 
Federação dos Comerciários), 
juntamente com a Comissão 
Negociadora. A Convenção Cole-
tiva de Trabalho (CCT) 2024/25 
foi assinada com o Sincofarma 
(Sindicato Patronal), dia 18.

O reajuste salarial é de 4,7% 
(aumento real de 15) sobre to-
dos os salários de julho de 2023 
e teto máximo de R$ 10.000,00. 
Para quem ganha acima desse 

teto, o reajuste é de R$ 470,00, 
em parcelas fixas mensais.

Maior piso: R$ 4.487,00 para 
gerente.

Menor piso: R$ 1.500,00 para 
office-boy, empacotador e faxi-
neiro.

Balconistas e comissionis-
tas (ou não): R$ 2.600,00.

■ DIFERENÇAS
As diferenças salariais de ju-

lho e agosto deste ano, devido 
a Convenção ter sido assinada 
depois da data base (1º de ju-
lho), poderão ser pagas em até 
duas parcelas iguais nos salá-
rios já reajustados de setembro 
e outubro do corrente ano.

■ DIA DO COMERCIÁRIO
O reajuste também foi aplicado 

sobre todas as cláusulas econô-
micas da CCT. Tais como: grati-
ficações e indenizações. Todas 
as cláusulas sociais foram man-
tidas. Em homenagem ao Dia 
do Comerciário (30 de outubro), 
as empresas pagarão aos seus 
empregados o valor equivalen-
te a 1/30 avos da remuneração 

do mês de outubro/2024, ou de-
vem conceder dois dias de folga 
sucessivos (ou não) dentro do 
período de vigência da Conven-
ção assinada.

“Ano de negociações difíceis. 
Os patrões insistiam num rea-
juste salarial menor que a infla-
ção, na retirada de direitos e na 
exclusão de itens da CLT; mas 
não recuamos. O ótimo trabalho 
da Comissão de Negociação, li-
derada por Motta, hoje é tradu-
zido em ganhos econômicos e 
sociais aos práticos de farmá-
cia, com a conquista de um rea-
juste de 4,7% acima da inflação 
de junho, 3,7%. Portanto, au-
mento real de 1%!”, disse Apa-
recido de Jesus Bruzarosco.

“Juntos, conquistamos mais. 
Com unidade e prontos para as 
negociações, conquistamos as 
justas reivindicações dos Práti-
cos de Farmácia, uma categoria 
fundamental para a nossa so-
ciedade e que, por isso, merece 
o melhor!”, afirmou Luiz Carlos 
Motta.
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PREVENÇÃO 
AO ALZHEIMER

Estresse crônico e depressão aumentam risco 
de desenvolvimento de Alzheimer, revela estudo

Doença 
neurodegenerativa 
afeta cerca de 100 mil 
novas pessoas todos 
os anos no Brasil; 
especialista do CEJAM 
reforça importância de 
um cuidado integrado 
com a saúde mental e 
física para prevenção

Da Redação

Um estudo recente publi-
cado na revista científica 
Alzheimer’s Research 

& Therapy identificou uma pos-
sível relação entre a Doença de 
Alzheimer (DA) e condições como 
estresse crônico e depressão. 
De acordo com o Dr. Roger Reis, 
neurologista do CEJAM – Centro 
de Estudos e Pesquisas “Dr. João 
Amorim”, a descoberta reforça a 
importância de um cuidado inte-
grado com a saúde mental e física 
para a prevenção da doença.

O Alzheimer, uma doença neuro-
degenerativa que leva à perda pro-

gressiva de neurônios em áreas 
do cérebro responsáveis por fun-
ções cognitivas como memória e 
linguagem, é a forma mais comum 
de demência no Brasil, afetando 
cerca de 1,2 milhão de pessoas. 
Estima-se que 100 mil novos ca-
sos da doença sejam diagnostica-
dos a cada ano no país, segundo 
o Ministério da Saúde.

“O risco de desenvolver Alzhei-
mer é significativamente maior em 
pacientes que sofrem de estresse 
crônico ou depressão, o que des-
taca a necessidade de um foco 
maior em estratégias de preven-
ção. Precisamos agir agora para 
reduzir esses números alarman-
tes, especialmente considerando 
o envelhecimento da população”, 
afirma o médico.

 
► ESTRESSE CRÔNICO E DE-

PRESSÃO - Segundo o estudo, 
o risco de desenvolver Alzheimer 
dobra em indivíduos com estresse 
crônico ou depressão, especial-
mente em adultos de 18 a 65 anos, 
que apresentam maior probabilida-
de de comprometimento cognitivo 
à medida que envelhecem.

Dados da Organização Mundial 
da Saúde (OMS) indicam que cer-
ca de 11,7 milhões de brasileiros, 
ou 5,8% da população, sofrem de 
depressão, reforçando a relevân-
cia desses fatores de risco.

 
► FATORES DE RISCO E PRE-

VENÇÃO - Conforme esclarece o 
neurologista, embora a doença, 
geralmente, se manifeste após os 
65 anos, menos de 5% dos casos 
são considerados de início preco-
ce. Além do envelhecimento, fa-
tores como predisposição genéti-

Segundo o estudo, o risco de 
desenvolver Alzheimer dobra em 

indivíduos com estresse crônico ou 
depressão, especialmente em adultos 

de 18 a 65 anos, que apresentam 
maior probabilida



ca, histórico familiar e condições 
como baixa escolaridade, doen-
ças cardiovasculares, hiperten-
são, diabetes, depressão e estilo 
de vida sedentário são contribuin-
tes conhecidos para o desenvolvi-
mento do Alzheimer.

"A principal teoria que explica 
o desenvolvimento do Alzheimer 
é a chamada 'cascata da proteí-
na amiloide', na qual depósitos 
anormais dessa proteína no cé-
rebro causam a degeneração dos 
neurônios. Além dos sintomas tí-
picos de perda de memória, a do-
ença pode se apresentar com al-
terações comportamentais, afasia 
progressiva ou déficits visuoespa-
ciais", explica.

 
► IMPORTÂNCIA DO DIAG-

NÓSTICO PRECOCE - Dr. Roger 
enfatiza que a identificação pre-
coce do Alzheimer é crucial para 
melhorar a qualidade de vida dos 
pacientes. "Os primeiros sinais 
podem ser sutis, como esqueci-
mentos frequentes, desorientação 
e alterações no humor. É funda-
mental procurar um especialista 
assim que esses sintomas forem 
observados", recomenda.

Testes de estado mental, como 
o Mini Exame do Estado Mental 
(MEEM), e exames de neuroima-
gem, como a ressonância magné-
tica, são ferramentas importantes 
no diagnóstico.

 ► NOVAS TERAPIAS - Recen-
temente, o tratamento do Alzhei-
mer tem avançado com o uso de 
anticorpos monoclonais, como 
aducanumabe, donanemab e le-
canemab, que mostraram poten-
cial para retardar a progressão da 
doença.

"Essas terapias inovadoras ofe-
recem uma nova esperança para 
os pacientes, permitindo que o 
avanço da doença seja controlado 
de forma mais eficaz", acrescenta 
o neurologista.

 
► PREVENÇÃO E CUIDADOS 

COM A SAÚDE CEREBRAL - 

Manter a saúde cerebral é funda-
mental para prevenir demências. 
Dr. Reis recomenda a prática re-
gular de atividades físicas, melho-
ria da qualidade do sono, contro-
le do peso e a adoção de hábitos 
saudáveis, como evitar alimentos 
ultraprocessados e manter o cére-
bro ativo com novas experiências 
cognitivas.

"Com cuidados preventivos ade-
quados e um diagnóstico precoce, 
muitos pacientes podem conviver 
com Alzheimer por anos, manten-
do uma boa qualidade de vida", 
conclui o especialista.

SOBRE O CEJAM - O CEJAM
 
Centro de Estudos e Pesqui-

sas “Dr. João Amorim” é uma 
entidade filantrópica e sem 
fins lucrativos. Fundada em 
1991, a Instituição atua em 
parceria com o poder públi-
co no gerenciamento de ser-
viços e programas de saúde 
em São Paulo, Rio de Janeiro, 
Mogi das Cruzes, Campinas, 
Carapicuíba, Franco da Ro-
cha, Guarulhos, Itu, Santos, 

São Roque, Francisco Morato, 
Ferraz de Vasconcelos, Pari-
quera-Açu, Itapevi, Peruíbe e 
São José dos Campos.

A organização faz parte do 
Instituto Brasileiro das Orga-
nizações Sociais de Saúde 
(IBROSS), e tem a missão de 
ser instrumento transformador 
da vida das pessoas por meio 
de ações de promoção, pre-

venção e assistência à saúde.

O CEJAM é considerado 
uma Instituição de excelência 
no apoio ao Sistema Único de 
Saúde (SUS). O seu nome é 
uma homenagem ao Dr. João 
Amorim, médico obstetra e 
um dos fundadores da Insti-
tuição.

No ano de 2024, a organiza-
ção lança a campanha "366 
Novos Dias de Cuidado, Amor 

e Esperança: Transformando 
Vidas e Construindo um Fu-
turo Sustentável", reforçando 
seu compromisso com o bem-
-estar social, a preservação do 
meio ambiente e os princípios 
de ESG (Ambiental, Social e 
Governança).

Siga o CEJAM nas redes so-
ciais (@cejamoficial) e acom-
panhe os conteúdos divulga-
dos no site da instituição.

https://cejam.org.br/noticias
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VISITA EDUCATIVA
Alunos de Biomedicina da UNIFIO realizaram 

visita técnica ao Hemocentro da FAMEMA

Durante a visita 
os acadêmicos se 
cadastraram como 
doadores de medula 
óssea
Da Redação

Acadêmicos do Curso de 
Biomedicina do Centro 
Universitário de Ouri-

nhos (UNIFIO), realizaram uma 
visita técnica ao Hemocentro da 
Faculdade de Medicina de Marí-
lia (FAMEMA), sob a supervisão 
do docente do curso professor 
Dr. Lucas Rasmussen, também 
pesquisador na FAMEMA. 

Segundo o coordenador do cur-
so, o professor Dr. Luciano Lobo 
Gatti, tais ações são de suma 
importância para a formação do 
profissional biomédico, visto que 
uma das grandes habilitações da 
biomedicina é atuar nos Hemo-
centros e Unidades de Banco de 
Sangue. 

Gatti ressaltou que o profissio-
nal biomédico de acordo com 
a  Resolução CFBM nº 227, de 
7 de maio de 2013, do CFBM 
(Conselho Federal de Biomedici-
na), especializado em Banco de 
Sangue, está apto a assessorar 
e executar trabalhos específi-
cos e relacionados ao processa-

mento semi-industrial e industrial 
do sangue e correlatos; execu-
tar  procedimentos  técnicos  de  
banco  de  sangue,  transfusão,  
infusão  de  sangue, hemocom-
ponentes e hemoderivados, bem 
como assumir a chefia técnica e 
a assessoria dessas atividades; 
realizar  análises  hematológicas  
pré  e  pós-transfusionais  ou  
orientação  para  tratamento (He-
matologia). 

Além disso, o coordenador do 

curso reforça que “todos os hospi-
tais, sejam públicos ou privados, 
precisam do suporte dos bancos 
de sangue, sendo que os Hemo-
centros têm papel fundamental 
no atendimento a pacientes do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
vítimas de traumas, leucemia, 
queimaduras, anemia profunda e 
hemofilia”.

Gatti afirma ainda que o bio-
médico pode atuar em todos os 
setores de um banco de sangue: 

Acadêmicos de Biomedicina, 
coordenador Dr. Luciano Gatti 

e docente responsável da visita 
técnica Dr. Lucas Rasmussen

Professor Dr. Lucas Rasmussen, docente e pesquisador do Curso de Biomedicina e 
professor Dr  Luciano Gatti, coordenador do Curso, ambos organizadores da visita
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na direção geral, na coleta, nas 
triagens clínica e hematológica, 
no laboratório (sorologia, imu-
no-hematologia, hematologia e 
coagulação), no processamento 
do sangue e ainda no setor de 
transfusões, onde o biomédi-
co responde pelos exames pré-
-transfusionais. Nas amostras 
dos doadores de sangue são re-
alizados pelos profissionais bio-
médicos exames como para HIV; 
Hepatite B (HBSAG e Anti-HBc) 
e Hepatite C; pesquisa de Cha-
gas, Sífilis, HTLV e, também, o 
teste NAT para HIV, Hepatite B e 
Hepatite C. 

Ele explica que “o teste NAT 
(Teste do Ácido Nucléico) detec-
ta a partícula viral e isso diminui 
a janela imunológica, ou seja, o 
período entre a infecção do pa-
ciente e o momento em que os 
reagentes conseguem detectar a 
presença do vírus ou dos anticor-
pos produzidos por nosso orga-
nismo”. Também são feitos a fe-
notipagem sanguínea (o sistema 
A-B-O e o RH), Pesquisa de Anti-
corpos Irregulares e Pesquisa de 
Hemoglobina Anômala. 

Com essa visita técnica os alu-
nos puderam conhecer todos os 
setores do Ciclo do Sangue de um 
Hemocentro, conversando com 
os profissionais que atuam nos 
diferentes laboratórios, puderam 
também participar de uma pa-
lestra ministrada pela assistente 
social do Hemocentro de Marília, 

sobre a importância do cadastro 
para doação voluntária de Medu-
la Óssea, e na mesma ocasião os 
alunos realizaram seu cadastro e 
coletaram sangue para a realiza-
ção dos exames genéticos e pos-
terior inclusão de seus genótipos 
no banco nacional de doadores 
de medula óssea. 

Questionado sobre os procedi-
mentos para se cadastrar como 
doador de medula óssea, Gatti nos 
informa que “o cadastramento 
de candidatos à doação de me-

dula óssea é realizado por um 
Hemocentro que está vinculado 
ao Registro Nacional de Doado-
res Voluntários de Medula Óssea 
(REDOME).  A pessoa interes-
sada em se cadastrar deverá se 
dirigir a um hemocentro, onde 
receberá orientações sobre o ca-
dastramento e a doação de me-
dula óssea. Para realizar a doa-
ção, o voluntário precisa ter entre 
18 e 35 anos de idade. O doador 
permanece no cadastro até 60 
anos e pode realizar a doação 
até esta idade”.

Acadêmica Nikoly Macedo Franco, do 8º termo, durante doação de sangue para cadastro

Alunos recebendo orientações antes do cadastro e doação de sangue
Acadêmicos durante a visita e orientações das 

diferentes etapas do ciclo do sangue
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►NOVOS DESAFIOS - Conse-
lho Jurídico Faesp discute de-
safios legais para agro paulis-
ta. A reforma tributária para SP, 
os desafios legislativos a uma 
produção sustentável e as pers-
pectivas do agronegócio interna-
cional foram o centro das discus-
sões.

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/conselho-
-juridico-faesp-discute-desafios-
-legais-para-agro-paulista/

►JOVENS NO AGRONE-
GÓCIO - Jovens do agro 
preparando seu futuro em 
Itápolis. Liderança e inova-
ção no agronegócio para for-
mação de novos empreende-
dores na agropecuária.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
jovens-do-agro-preparando-
-seu-futuro-em-itapolis/

►PARCERIA IBGE - Faesp 
em importante parceria com 
IBGE para apresentação do 
relatório PAM. Supervisora 
do IBGE relatou as informa-
ções da Produção Agrícola 
Municipal (PAM), com métri-
cas de regiões e destaques 
da produção paulista.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-em-importante-parce-
ria-com-ibge-para-apresenta-
cao-do-relatorio-pam/

►ARROZ E SORGO EM ALTA  - Safra 
paulista 2023/24 registra crescimen-
to nas produções de arroz e sorgo. 
Lavouras de algodão, amendoim, mi-
lho e soja foram bastante impactadas 
pelas adversidades climáticas.

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/safra-paulista-
-2023-24-registra-crescimento-nas-
-producoes-de-arroz-e-sorgo/

https://negociao.com.br/agro-negocio/conselho-juridico-faesp-discute-desafios-legais-para-agro-paulista/
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https://negociao.com.br/agro-negocio/jovens-do-agro-preparando-seu-futuro-em-itapolis/
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27

►VISITA ILUSTRE - Daniel 
Carrara visita Núcleo Regional 
de Pesquisa de Capão Bonito. 
O presidente do sistema Faesp/
Senar-SP, Tirso Meirelles, fez 
parte da comitiva que conheceu 
as pesquisas sobre produção de 
alimentos na região.

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/daniel-car-
rara-visita-nucleo-regional-de-
-pesquisa-de-capao-bonito/

►PROJETO INTEGRAR - Re-
gião de Bauru recebe equipa-
mentos e visita de técnicos. 
Além de orientações, processo 
de treinamento também aborda 
discussões sobre desafios, ino-
vações e oportunidades aos sin-
dicatos e produtores rurais.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
projeto- integrar-regiao-de-
-bauru-recebe-equipamentos-e-
-visita-de-tecnicos/

►PARCERIA IBGE - Faesp 
analisa PIB, inflação e ou-
tros indicadores macroeco-
nômicos. Radar Macroeco-
nômico” mostra os principais 
índices econômicos do país.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-analisa-pib-inflacao-e-
-outros-indicadores-macroe-
conomicos-2/

►ALERTA CAR - Faesp re-
força importância de con-
clusão do processo do 
CAR. No intuito de facilitar o 
entendimento de todo o pro-
cesso, sindicatos rurais irão 
disponibilizar folder para au-
xiliar produtores rurais no pla-
nejamento da regularização.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-reforca-importancia-
-de-conclusao-do-processo-
-do-car/

►LARANJA EM DIFICULDADES  - 
Condições climáticas adversas pre-
judicam safra de laranja no Cinturão 
Citrícola de SP e Triângulo/Sudoes-
te Mineiro. Chuvas abaixo do previsto 
e altas temperaturas reduziram a pro-
dutividade dos pomares.

● SAIBA MAIS: https://negociao.com.
br/agro-negocio/condicoes-climaticas-
-adversas-prejudicam-safra-de-laran-
ja-no-cinturao-citricola-de-sp-e-trian-
gulo-sudoeste-mineiro/

►ARTESANATO E RENDA  
- Senar leva artesanato e 
geração de renda às mulhe-
res do interior do Estado. 
Entidade fortalece redes de 
apoio e estimula o empreen-
dedorismo local.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
senar-leva-artesanato-e-ge-
racao-de-renda-as-mulheres-
-do-interior-do-estado/

https://negociao.com.br/agro-negocio/daniel-carrara-visita-nucleo-regional-de-pesquisa-de-capao-bonito/
https://negociao.com.br/agro-negocio/daniel-carrara-visita-nucleo-regional-de-pesquisa-de-capao-bonito/
https://negociao.com.br/agro-negocio/daniel-carrara-visita-nucleo-regional-de-pesquisa-de-capao-bonito/
https://negociao.com.br/agro-negocio/daniel-carrara-visita-nucleo-regional-de-pesquisa-de-capao-bonito/
https://negociao.com.br/agro-negocio/projeto-integrar-regiao-de-bauru-recebe-equipamentos-e-visita-de-tecnicos/
https://negociao.com.br/agro-negocio/projeto-integrar-regiao-de-bauru-recebe-equipamentos-e-visita-de-tecnicos/
https://negociao.com.br/agro-negocio/projeto-integrar-regiao-de-bauru-recebe-equipamentos-e-visita-de-tecnicos/
https://negociao.com.br/agro-negocio/projeto-integrar-regiao-de-bauru-recebe-equipamentos-e-visita-de-tecnicos/
https://negociao.com.br/agro-negocio/projeto-integrar-regiao-de-bauru-recebe-equipamentos-e-visita-de-tecnicos/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-analisa-pib-inflacao-e-outros-indicadores-macroeconomicos-2/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-analisa-pib-inflacao-e-outros-indicadores-macroeconomicos-2/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-analisa-pib-inflacao-e-outros-indicadores-macroeconomicos-2/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-analisa-pib-inflacao-e-outros-indicadores-macroeconomicos-2/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-analisa-pib-inflacao-e-outros-indicadores-macroeconomicos-2/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-reforca-importancia-de-conclusao-do-processo-do-car/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-reforca-importancia-de-conclusao-do-processo-do-car/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-reforca-importancia-de-conclusao-do-processo-do-car/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-reforca-importancia-de-conclusao-do-processo-do-car/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-reforca-importancia-de-conclusao-do-processo-do-car/
https://negociao.com.br/agro-negocio/condicoes-climaticas-adversas-prejudicam-safra-de-laranja-no-cinturao-citricola-de-sp-e-triangulo-sudoeste-mineiro/
https://negociao.com.br/agro-negocio/condicoes-climaticas-adversas-prejudicam-safra-de-laranja-no-cinturao-citricola-de-sp-e-triangulo-sudoeste-mineiro/
https://negociao.com.br/agro-negocio/condicoes-climaticas-adversas-prejudicam-safra-de-laranja-no-cinturao-citricola-de-sp-e-triangulo-sudoeste-mineiro/
https://negociao.com.br/agro-negocio/condicoes-climaticas-adversas-prejudicam-safra-de-laranja-no-cinturao-citricola-de-sp-e-triangulo-sudoeste-mineiro/
https://negociao.com.br/agro-negocio/condicoes-climaticas-adversas-prejudicam-safra-de-laranja-no-cinturao-citricola-de-sp-e-triangulo-sudoeste-mineiro/
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►CONCURSO DE CAFÉS   - 
Concurso de cafés especiais 
Cuesta Paulista chega à etapa 
final. Cerimônia de premiação 
será em 23 de novembro no Sítio 
Daniela, em Pardinho.

● VEJA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/concurso-
-de-cafes-especiais-cuesta-pau-
lista-chega-a-etapa-final/

►PREJUÍZOS DO AGRO 
- FAESP emite nota sobre 
Relatório da CATI. A nota 
aponta prejuízos de mais de 
R$ 1,1 bilhão a mais de 8 mil 
propriedades rurais afetadas 
pelos incêndios.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
faesp-emite-nota-sobre-rela-
torio-da-cati/

►PARCERIA CAESP HS - Caesp 
firma parceria com HS Assesso-
ria para otimizar a gestão sindical 
rural. A HS Assessoria oferece su-
porte especializado na gestão sindi-
cal, com foco em proporcionar maior 
transparência e eficiência para os 
sindicatos rurais.

● SAIBA MAIS: https://negociao.
com.br/agro-negocio/caesp-firma-
-parceria-com-hs-assessoria-para-
-otimizar-a-gestao-sindical-rural/

►PADRÃO AMENDOIM  - 
Produção de amendoim e al-
teração do padrão de semen-
tes são temas de Workshop. 
Evento em Guariba com parti-
cipação da Faesp debateu pro-
posta de alteração do padrão de 
produção e comercialização.

● SAIBA MAIS: https://ne-
gociao.com.br/agro-negocio/
producao-de-amendoim-e-alte-
racao-do-padrao-de-sementes-
-sao-temas-de-workshop/

https://negociao.com.br/agro-negocio/concurso-de-cafes-especiais-cuesta-paulista-chega-a-etapa-final/
https://negociao.com.br/agro-negocio/concurso-de-cafes-especiais-cuesta-paulista-chega-a-etapa-final/
https://negociao.com.br/agro-negocio/concurso-de-cafes-especiais-cuesta-paulista-chega-a-etapa-final/
https://negociao.com.br/agro-negocio/concurso-de-cafes-especiais-cuesta-paulista-chega-a-etapa-final/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-emite-nota-sobre-relatorio-da-cati/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-emite-nota-sobre-relatorio-da-cati/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-emite-nota-sobre-relatorio-da-cati/
https://negociao.com.br/agro-negocio/faesp-emite-nota-sobre-relatorio-da-cati/
https://negociao.com.br/agro-negocio/caesp-firma-parceria-com-hs-assessoria-para-otimizar-a-gestao-sindical-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/caesp-firma-parceria-com-hs-assessoria-para-otimizar-a-gestao-sindical-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/caesp-firma-parceria-com-hs-assessoria-para-otimizar-a-gestao-sindical-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/caesp-firma-parceria-com-hs-assessoria-para-otimizar-a-gestao-sindical-rural/
https://negociao.com.br/agro-negocio/producao-de-amendoim-e-alteracao-do-padrao-de-sementes-sao-temas-de-workshop/
https://negociao.com.br/agro-negocio/producao-de-amendoim-e-alteracao-do-padrao-de-sementes-sao-temas-de-workshop/
https://negociao.com.br/agro-negocio/producao-de-amendoim-e-alteracao-do-padrao-de-sementes-sao-temas-de-workshop/
https://negociao.com.br/agro-negocio/producao-de-amendoim-e-alteracao-do-padrao-de-sementes-sao-temas-de-workshop/
https://negociao.com.br/agro-negocio/producao-de-amendoim-e-alteracao-do-padrao-de-sementes-sao-temas-de-workshop/
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NOVA GERAÇÃO
Nativa Digital, Geração Z busca formação 

para uso de informática no trabalho
Operador de 
Computador continua 
ser o curso mais 
procurado em escolas 
profissionalizantes
Marcela Baptista DFreire

Os jovens da Geração Z, 
nascidos entre 1995 e 
2010, são considerados 

nativos digitais graças aos avanços 
tecnológicos. Este perfil de público 
está sempre conectado, principal-
mente em smartphones e tablets, 
dominando a navegação em redes 
sociais, YouTube e outras platafor-
mas de integração.

Porém, apresentam dificuldades 
ao utilizar computadores de mesas, 
assim como as ferramentas ampla-
mente exploradas em diferentes 
empresas, como os softwares do 
pacote Office. Segundo a pesquisa 
TIC Domicílios, realizada em 2023, 
95% dos jovens entre 16 e 24 anos 
se conectam à internet.

Destes, 100% acessam pelo celu-
lar, 63% por TV smart e outros 49% 
pelo computador. Diante desse ce-
nário, assim como era feito pelos 
nascidos na Geração Y, de 1980 a 
1995, os jovens estão voltando a 
buscar cursos de informática para 
conquistar uma colocação no mer-
cado de trabalho. 

Com duas marcas reconhecidas 
neste mercado, como a Microlins e 

a Prepara Cursos, o Grupo MoveE-
du vem sentindo esse movimento. 
Em ambas as redes, a franquea-
dora estima que mais de 90% dos 

alunos que chegam às escolas já 
tiveram algum contato com compu-
tador, porém, mais de 80% destas 
pessoas não possuem uma forma-
ção ou certificação em cursos de 
informática básico.

Além disso, o curso carro-chefe de 
entrada em grande parte das matrí-
culas nas unidades das marcas é o 
de Operador de Computador, que 
ensina como utilizar o Windows e 
as ferramentas do Office, conhe-
cimentos considerados essenciais 
para quem busca por um emprego. 

“Os chamados nativos digitais pos-
suem claramente habilidades no 
mundo online pelo uso das redes so-

ciais e outras ferramentas de busca, 
como Google e Chat GPT, além do 
próprio YouTube. Mas quando são 
provocados a realizar atividades bá-
sicas, como construção de planilhas 
em arquivos de Excel, formatações 
em textos de Word ou ainda apresen-
tações em Power Point, notoriamen-
te, é possível observar uma grande 
dificuldade por nunca terem realiza-
do qualquer tipo de treinamento vol-
tados ao pacote office. Sabemos que 
isso traz implicações para os empre-
gadores e ao mercado de trabalho, 
que exige competências digitais e 
não encontram esse conhecimen-
to nos candidatos mais jovens. Isso 
acaba sendo um grande impeditivo 
para a colocação no mercado de tra-
balho. Por isso, notamos que houve 
um aumento na procura de cursos 
de informática, principalmente pela 
Geração Z, que busca soluções na 
construção da carreira profissional”, 
explica Camilo Carvalho, diretor na-
cional da Prepara Cursos. 

Além de diferentes opções de cur-
so, a marca oferece um programa 
autoral chamado Mais Talentos, 
que consiste em firmar parcerias 
estratégicas com empresas para 
oferecer vagas abertas aos estu-
dantes da Prepara Cursos. Esta ini-
ciativa é destinada a todos alunos 
da rede, sejam de cursos gratuitos 
ou regulares, e para as empresas 
parceiras que desejam anunciar 
suas vagas, sem qualquer tipo de 

Os jovens desta geração 
apresentam dificuldades 
ao utilizar computadores 

de mesas, assim 
como as ferramentas 

amplamente exploradas 
em diferentes empresas, 

como os softwares do 
pacote Office



31

custo para ambos.
O objetivo principal é promover 

a empregabilidade e o encami-
nhamento profissional, atenden-
do a uma das maiores necessida-
des dos envolvidos: a geração de 
renda “Esse projeto é um grande 
aliado das organizações, por con-
ta da dificuldade enfrentada para 
encontrar pessoas minimamente 
qualificadas e com noções básicas 
de informática, e outras frentes, 
como departamento pessoal, con-
tabilidade, recursos humanos etc. 
Assim, conseguimos auxiliar tantos 
os estudantes que buscam por um 
aprendizado em diferentes áreas e 
uma oportunidade para ingressar 
no mercado de trabalho, quanto às 
companhias que precisam de mão 
de obra com determinados conhe-
cimentos”, revela Carvalho.

► VANTAGENS PARA GERAÇÃO 
Z - Mas, qual é o impacto dos cur-
sos profissionalizantes na jornada 
dos jovens? Para Mariele Oliveira 
Cruz, de 25 anos, uma das alunas 
da Prepara Cursos, essa é uma 
exigência do mercado de trabalho 
e conquistando conhecimento, ela 
consegue se destacar em busca de 
vagas de emprego. “Atualmente, 
estou nos cursos do pacote Office, 
Excel Avançado e Power BI. Ape-
sar de usar computador, não tinha 
muita familiaridade com estes pro-
gramas. Decidi investir nisso, para 
poder me qualificar para o mercado 
de trabalho, buscando oportunida-
des melhores. Hoje, tudo está mi-
grando para o digital e as empresas 

procuram por profissionais prepara-
dos para isso. Como é uma exigên-
cia para quem deseja concorrer às 
oportunidades em diferentes áreas, 
os cursos profissionalizantes foram 
a escolha certeira para mim neste 
momento”, explica.

Outro exemplo, é o caso de Leti-
cia Felix da Silva, de 26 anos, que 
também é aluna da Prepara Cursos. 
Atualmente, ela está empregada, 
colocando em prática os conheci-
mentos adquiridos por meio do cur-
so de Excel Avançado e Rotinas 
Administrativas. “Ganhei uma bolsa 
com desconto para aprender mais 
com os cursos profissionalizantes. 
Antes eu sabia usar o pacote Office, 
mas tinha o nível básico e interme-
diário. Hoje em dia eu consigo fazer 
fórmulas com muito mais facilidade 
e se esqueço de alguma coisa, é 
muito mais fácil para procurar, por-
que tenho a base do que já apren-
di na sala de aula. Na minha visão, 
é muito importante saber utilizar 
programas como o Excel no am-
biente de trabalho, pois isso fa-
cilita e otimiza muitas atividades 
operacionais que seriam morosas 
e demorariam mais tempo caso 
não tivesse adquirido o conheci-
mento que tenho hoje. O aprendi-
zado tem me ajudado bastante no 
ambiente de trabalho. Além disso, 
acredito que isso aumenta minha 
qualificação profissional e se torna 
um diferencial no meu currículo, já 
que quem não tem essas habilida-
des, demoraria mais para executar 
algum tipo de tarefa nestes pro-
gramas”, finaliza.

► SOBRE A PREPARA CURSOS: 
A Prepara Cursos é uma franquia 
de ensino fundada em 2004, que 
oferece mais de 100 cursos pro-
fissionalizantes nas modalidades 
presencial e à distância. Entre eles, 
há opções de formações livres nas 
áreas da Informática, Linguagem, 
Tecnologia, Marketing, Design, en-
tre outras, nas modalidades pre-
sencial e EAD. Além dos cursos 
profissionalizantes, a instituição 
também disponibiliza graduação e 
pós-graduação à distância e semi-
presencial nas áreas da Programa-
ção, Pedagogia e Marketing.

Pertencente ao Grupo MoveEdu, 
atualmente a marca conta com 290 
escolas em diferentes regiões bra-
sileiras, que juntas somam mais de 
70 mil alunos.
► SOBRE A MICROLINS - Uma 

das mais tradicionais e reconheci-
das marcas do segmento de edu-
cação, a Microlins é líder em cur-
sos de capacitação profissional no 
Brasil. Sua rede dispõe de mais de 
400 escolas em todo o País.

São oferecidos cursos de Tecno-
logia, Gestão, Saúde e Inglês, nas 
modalidades presenciais, EAD ou 
semipresencial. Em 2022, a Micro-
lins recebeu do MEC a autorização 
para atuar também como faculda-
de, oferecendo cursos de Gradu-
ação (Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas, Marketing, Recursos 
Humanos e Pedagogia), nas mo-
dalidades EAD e semipresencial, 
e Pós-graduação EAD nas áreas: 
Tecnologia, Gestão e Negócios e 
Educação.
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CULTURA & SAMBA
Grupo Fundo de Quintal leva mais
de 3.000 pessoas ao Sesi Ourinhos

Foi cerca de 1h30 de 
muita música, samba no 
pé e animação

Marcília Estefani

O SESI Ourinhos realizou na 
noite da quinta-feira, 26 de 
setembro, mais um grande 

espetáculo ao ar livre, desta vez com 
grandes sucessos do grupo Fundo de 
Quintal, que reuniu mais de 3.000 pes-
soas.

Comemorando 45 anos de sucesso 
na música brasileira, o grupo animou 
o público com músicas como “A amiza-
de”, “O show tem que continuar”, “Vai 
lá” e os sugestivos versos de “Nos en-
contraremos outra vez, Com certeza 
nada apagará, Esse brilho de vocês”, 
“No fundo do nosso quintal”, “Vou fes-
tejar”, imortalizada por Beth Carvalho 
e “Não quero dinheiro”, de Tim Maia. 
Foi cerca de 1h30 de muita animação 
e samba no pé levando a galera ao de-
lírio.

Este show é mais uma iniciativa do 
Sesi SP, com o objetivo de levar gran-
des nomes da música brasileira para 
acesso gratuito da população no inte-
rior do estado.

O projeto oferece entrada gratuita que 
devem ser reservadas anteriormente, 
seja pessoalmente ou pela internet no 
site https://www.sesisp.org.br/

 https://www.sesisp.org.br/
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LUTO EM 
SALTO GRANDE

Após 16 dias em coma, morre jovem de Salto 
Grande que sofreu acidente de moto em Ourinhos

Toninho, como 
era conhecido, 
era funcionário da 
Prefeitura de Salto 
Grande

 Fernando Lima

Antônio Teixeira da 
Silva Neto, de 25 
anos, faleceu na 

madrugada desta sexta-feira 
(27), na Santa Casa de Ouri-
nhos, onde ficou internado 
depois de um acidente de 
moto sofrido por ele no dia 
11 de agosto.

O jovem vinha de moto 
pela Rodovia Raposo Tava-
res (SP-270) no sentido Ou-
rinhos-Salto Grande, quan-
do no km 379, próximo ao 
trevo que dá acesso à Vila 
São Luiz, perdeu o controle 
da motocicleta e sofreu uma 
queda violenta. Ele bateu o 
rosto no solo e teve lesões 
no crânio, coluna e tórax.

Toninho, como era conheci-
do, foi encaminhado à San-
ta Casa de Ourinhos, onde 

passou por cirurgia e foi colo-
cado em coma induzido, mas 
não resistiu aos ferimentos e 
depois de mais de um mês 

do acidente, faleceu.

A família e toda a cidade 
de Salto Grande estão muito 

comovidas com a perda do 
jovem e várias postagens e 
homenagens estão sendo 
feitas nas redes sociais.
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Coluna da RosePor: Rose Pimentel Mader
rosepimader@gmail.com

UATI-UNIFIO e Colégio Santo Antônio 
realizaram o tradicional Café Filosófico 

Café filosófico
O evento contou 
com as alunas da 
UATI e os alunos 
do 9º ano do CSA

A U n i v e r s i d a d e 
Aberta à Terceira 
Idade do Centro 

Universitário de Ourinhos 
(UATI-UNIFIO) e o Colégio 
Santo Antônio (CSA) reali-
zaram, no dia 17 de setem-
bro, mais uma edição do 
Café Filosófico.

O evento teve a partici-
pação das alunas da UATI 
e de alunos do 9º ano do 
Ensino Fundamental Anos 
Finais do CSA.

Idealizado pela coorde-
nadora da UATI, Gerda 
Kewitz, o tradicional Café 
Filosófico contou com o 
apoio e colaboração da co-
ordenadora pedagógica do 
Ensino Fundamental Anos 
Finais do CSA, Ana Paula 

S. Pereira e da professora 
de Práticas Literárias Fer-
nanda Oliveira Cunha.

A proposta do projeto é 
promover a interação en-
tre os alunos do CSA e as 
alunas da UATI, através da 
troca de cartas, estabele-
cendo uma conexão entre 
duas gerações, através do 

relato da experiência de 
vida.   

Para a coordenadora da 
UATI Gerda Kewitz, o Café 
Filosófico é uma oportuni-
dade das alunas da UATI 
compartilharem suas traje-
tórias de vida e dos alunos 
do CSA conhecerem um 
pouco mais o universo da 

terceira idade e valoriza-
rem a convivência com os 
mais idosos.

Como nas edições ante-
riores, o evento reservou 
momentos de muita ale-
gria e emoção às alunas da 
UATI e aos alunos do CSA, 
culminando com uma ani-
mada confraternização.

A coordenadora Gerda Kewitz, da UATI, coordenadora Ana Paula, do CSA, 
professora Fernanda, alunas da UATI e alunos do CSA

Professoras Fernanda (CSA), Ana Barrile (UATI) e Ana PaulaGerda destacou a importância da interação entre gerações

A coordenadora da UATI-UNIFIO Gerda KewitzA aluna veterana da UATI Jecy Vivan  recebendo o carinho da aluna do CSA

Alunas da UATI e professora Fernanda, do CSACafé Filosófico reuniu alunas  da UATI e alunos do CSA
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Cursilhistas participam de 
palestra sobre “Perigos e 
Prevenção de Acidentes”

Marcília Estefani

Escola Vivencial 
do Movimento de 
Cursilho de Ou-

rinhos reuniu na segun-
da-feira, 23 de setembro, 
um grande número de cur-
silhistas que foram aler-
tados sobre um assunto 
muito importante nos dias 
atuais: “Perigos e preven-
ção de acidentes”.

Zilda Campos deu início 
à reunião e Cris Borgo leu 

o evangelho do dia, tiran-
do um critério para a nossa 
vida, levando os participan-
tes a meditarem a palavra 
de Deus.

A palestra foi feita pelo 
cursilhista Luiz Henrique 
Bini, bombeiro civil e técni-
co em segurança do traba-
lho, que mostrou por meio 
de vídeos diversas situa-
ções do dia a dia que cau-
sam desde ferimentos su-
perficiais até óbitos e que 
podem ser evitados.

 As crianças foram con-
vidadas a assistirem tam-
bém, para que aprendam 
desde cedo a conhecer e 
prevenir ações perigosas.

José Eduardo de Souza, 
operador de subestação de 
alta tensão, também deu 
sua contribuição, explican-
do a parte técnica que en-
volve a eletricidade a fim 
de assegurar a saúde e a 
segurança dos usuários.

Ao final, Zilda trouxe o 

tema para a nossa realida-
de de famílias que preci-
sam ensinar e alertar seus 
filhos desde cedo, prepa-
rando-os para conviver em 
comunidade, respeitando 
o espaço uns dos outros 
e convivendo nos diversos 
ambientes com seguran-
ça.

Depois da reunião foi re-
alizada uma ação em prol 
ao próximo Cursilho de 
Mulheres, com a venda de 
deliciosos pastéis.

Cris Borgo José Eduardo de Souza

Zilda CamposLuiz Henrique Bini
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EQUIPE CLASSIFICADA
Ourinhos se classifica para a Libertadores 

da América de Futebol para Amputados
Da Redação

A equipe de futebol 
para amputados de 
Ourinhos recebeu a 

notícia na noite dessa quin-
ta-feira (26) que é a primeira 
equipe do Brasil classifi-
cada para a I Libertadores 
da América de Futebol da 
modalidade que acontecerá 
no ano de 2025 aqui mesmo 
no Brasil.

Após reunião dos dirigen-
tes das equipes do Brasil 
com a Confederação Brasi-
leira de Futebol para Ampu-
tados (CBFA) ficou definido 
que Ourinhos por ser o atual 
Campeão da Copa do Bra-
sil teria sua vaga assegura-
da. As demais 3 vagas que 
o pis tem direito será dis-
tribuída da seguinte forma: 
2 vagas para o campeão ê 
vice-campeão do Campe-
onato Brasileiro da série A 
que ocorrer em novembro 
na cidade de Fortaleza/CE 
e 1 vaga para a cidade sede 
da libertadores.

Ourinhos é uma das cida-

des que tem interesse em 
realizar a competição conti-
nental no próximo ano. 

No final de outubro deve 
sair a decisão da cidade 
vencedora que realizará a 

I Libertadores da América 
para Amputados.

Deverão participar equi-
pes da Argentina, Uruguai, 
Colômbia, Chile, Equador, 
Peru, Paraguai, além das 

equipes do Brasil.

Os atletas de Ourinhos se 
preparam para a disputa do 
Campeonato Brasileiro da 
Série A que acontecerá em 
Fortaleza em novembro.

Imagem: Divulgação
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HANDEBOL MALHA
Handebol masculino de Ourinhos 
está na semifinal de Campeonato

Time de Malha de Ourinhos 
vence equipe de Pirajú

O próximo desafio será 
contra Lençóis Paulista

 Da Redação

No domingo (22), 
a equipe de 
handebol mascu-

lino de Ourinhos venceu 
São Manuel por 19x15, 
na casa dos adversários e 

passou para a grande semi-
final contra a forte equipe de 
Lençóis Paulista.

 
Esse foi um ano de grandes 

jogos e grandes exibições. A 
equipe teve uma boa partici-
pação nos jogos regionais e 
agora chega a semifinal da 
liga de handebol de São Ma-
nuel.

Ourinhos fez uma 
grande partida e venceu 
com significativa 
vantagem

 Da Redação

No domingo (22), a 
equipe de malha 
de Ourinhos ven-

ceu mais uma emocionante 

partida. Em jogo realizado 
na cancha do Olímpico pela 
Liga Bauruense de Malha, 
a partida terminou Ourinhos 
134 X 36 Pirajú.

 
A malha ourinhense já é 

por muitos anos considera-
da umas das principais for-
ças do interior paulista e já 
conquistou muitos títulos.

Equipe masculina de handebol de Ourinhos Equipe da Malha de Ourinhos
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ESCOTISMO 
NA UNIFIO

Área de Preservação Permanente da UNIFIO 
recebeu a visita de Grupo de Escoteiros

Alunos do Curso de 
Ciências Biológicas 
e o Grupo Escoteiro 
Santo Agostinho 
participaram do 
plantio de 30 árvores 
Rose Pimentel Mader

A Área de Preservação 
Permanente (APP) do 
Centro Universitário de 

Ourinhos (UNIFIO) realizou uma 
ação especial no dia 21 de setem-
bro, Dia da Árvore.

Alunos do Curso de Ciências 
Biológicas e o Grupo Escoteiro 
Santo Agostinho participaram do 
plantio de 30 árvores na APP.

Os escoteiros foram recebidos 
no Campus da UNIFIO pelo bió-
logo Rodrigo Sanchez, responsá-
vel pela APP, que acompanhou a 
visita e orientou o plantio das ár-
vores.

Durante a visita, os alunos tam-
bém fizeram uma trilha educati-
va, conhecendo sobre a área e 
as abelhas nativas sem ferrão e 
tiveram a oportunidade de explo-
rar a diversidade natural ofereci-
da pela APP.

Os escoteiros foram recebidos pelo biólogo Rodrigo Sanchez

Muito aprendizado durante a visita

Explorando a natureza

Escoteiros plantaram 30 árvores

Ação em comemoração ao Dia da ÁrvoreO grupo participou de uma trilha educativa



POLICIAIS
OCORRÊNCIASOCORRÊNCIAS

CAPTURADO
Homem condenado a 17 anos de prisão 

é capturado pelo Baep em Ourinhos
Imagem: Reprodução/Google.

Imagem: Reprodução
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FACADA EM IPAUSSU
Homem é esfaqueado em Ipaussu, após suposta briga por dívida

O homem de 
34 anos deixou 
a cadeia pela 
saidinha em março 
deste ano, mas 
não retornou

 Da Redação

Na manhã da segun-
da-feira (23), a 
equipe K9 do BAEP, 

da cidade de Santa Cruz do 
Rio Pardo (SP) em patru-
lhamento pela cidade de 
Ourinhos, ao passarem pelo 
bairro Recanto dos Pássaros, 
avistaram um homem em ati-
tude suspeita, e o abordaram.

 
Em busca pessoal realiza-

da, nada de ilícito foi encon-
trado, porém, após pesquisa 
constatou-se que o homem, 
de 34 anos possui diversas 

passagens pelo crime tráfi-
co de drogas, roubo, sendo 
que cumpre condenação de 
17 anos, 8 meses e 26 dias 
também pelo crime de rou-

bo, porém, no benefício de 
Saída Temporária do Sis-
tema Prisional ocorrida no 
mês de março de 2024, e 
não retornou na data previs-

ta, ficando desde então na 
condição de foragido.

 Ele foi preso e encaminha-
do à Central de Polícia Judi-
ciária (CPJ) de Ourinhos.

A vítima, um 
homem de 
35 anos, está 
internado na 
Santa Casa de 
Ourinhos

Da Redação

Um homem de 35 
anos foi esfaque-
ado na Vila Nova 

em Ipaussu (SP) na tarde 
da quinta-feira (26). O au-
tor do crime, de 31 anos, foi 
preso e responderá por ten-
tativa de homicídio.

Segundo a ocorrência, os 
dois tinham uma dívida pen-
dente, e a vítima foi até a 
casa do autor para resolver 

a situação. Durante a con-
versa o autor puxou uma 
faca escondida e teria des-
ferido um golpe que acertou 
o tórax da vítima.

O homem atingido pro-
curou atendimento mé-
dico no Posto de Saúde 
da Vila Nova e, diante do 
estado grave e do grande 
sangramento, foi transfe-
rido para a Santa Casa de 
Ourinhos e está em esta-
do estável.

O autor do crime foi preso 
em sua residência. Não re-
sistiu à prisão e confessou 
ter dado uma facada na ví-
tima, mas não soube dizer 
onde estaria a faca.  A polí-
cia investigará outros deta-
lhes do crime.

O homem capturado não havia voltado da saidinha



FUGA E APREENSÃO 
DE DROGAS

Polícia apreende drogas em carro que foi abandonado 
em estacionamento de supermercado em Ourinhos

Imagem: PM
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O veículo fugiu de 
uma abordagem 
e foi abandonado 
pelo motorista

Da Redação

Na tarde da quar-
ta-feira (25), po-
liciais militares 
realizavam Ope-

ração Impacto quando rece-
beram a informação que um 
automóvel Hyundai/ HB20, 
havia fugido da fiscalização 
da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) de Ourinhos.

Após diligências, o veícu-
lo foi localizado no pátio de 
um Supermercado, em Ouri-
nhos, onde estava abando-
nado e trancado.

Os policiais, depois de 
constatarem se tratar do 
mesmo veículo, quebraram 
o vidro do passageiro e ao 
acessarem o interior do car-
ro localizaram grande quan-
tidade de maconha e confir-
maram que o veículo se trata 
de um Dublê.

Ocorrência foi apresentada 
na Central de Polícia Judiciá-
ria (CPJ) de Ourinhos.

Foram localizados 352 tabletes de Maconha, pesando 259 Kg e 13 pacotes de Skank, pesando 6,509 Kg

As drogas estavam espalhadas por todo o veículo
A polícia encontrou o carro no estacionamento 

de um supermercado
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DUAS TONELADAS 
DE DROGAS

Duas toneladas de drogas são apreendidas 
em caminhão de recicláveis em Ourinhos

Imagens: PM

As drogas 
estavam 
escondidas em 
meio à carga de 
recicláveis

 Da Redação

Em ação conjun-
ta entre a Polícia 
Rodoviária Fede-

ral (PRF) e o 13° Bata-
lhão de Ações Especiais 
Policiais (BAEP), duas to-
neladas de drogas foram 
apreendidas na manhã da 
quarta-feira (25), na Ro-
dovia Orlando Quagliato 
(SP-327) em Ourinhos.

A abordagem ocorreu 
por volta das 8h, quan-
do agentes da Polícia 

Rodoviária Federal iden-
tificaram um caminhão 
Scania de cor branca, 
modelo T113, com placas 
IEI-9159, trafegando na 
rodovia com indícios de 
irregularidades, como o 
fechamento de lona fora 

do padrão. As equipes do 
13° BAEP, com apoio de 
um cão farejador, realiza-
ram a abordagem do ve-
ículo próximo à base da 
Polícia Rodoviária Esta-
dual, localizada no km 28 
da rodovia.

Após o cão sinalizar a 
presença de drogas entre 
a carga de garrafas PET, 
a polícia decidiu realizar 
uma inspeção mais deta-
lhada. Para isso, o cami-
nhão foi levado até a em-
presa situada na entrada 
da cidade pela Rodovia 
Raposo Tavares. Com o 
apoio dos funcionários e 
maquinários da empresa, 

que colaboraram com a 
operação, a carga foi mi-
nuciosamente verificada. 
Entre os materiais reci-
cláveis, os agentes en-
contraram 2.535 tabletes 
de maconha, totalizando 
2.113,172 kg da droga.

O motorista disse à po-
lícia que não sabia das 
drogas e que carregou o 
caminhão em Barracão 
(PR) e seguia com desti-
no à Nova Odessa (SP). 
Ele foi preso em flagran-
te por tráfico de drogas e 
encaminhado à Delegacia 
de Investigações Sobre 
Entorpecentes (DISE) de 
Ourinhos.

Cães farejadores ajudaram a 
localizar as drogas no caminhão

A operação contou com a ação das polícias Federal e Militar

A impressionante quantidade de drogas estava em uma carga de recicláveis
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É MUITA DROGA
DE UMA VEZ SÓ

PRF apreende mais de 14 toneladas de 
maconha na divisa Paraná-São Paulo

Imagens: PRF

Maior apreensão 
do ano da PRF 
no Paraná 
foi possível 
com trabalho 
integrado de 
policiais dos dois 
estados

 Da Redação

Na noite da quin-
ta-feira (26), a 
Polícia Rodoviá-

ria Federal (PRF) realizou 
a apreensão de mais de 
14 toneladas de maconha 
sendo transportadas em 
uma carreta bi-trem, no 
município de Rancharia 
(SP), após o veículo cru-
zar a divisa dos estados 
de Paraná e São Paulo.

Com uso de ferramen-
tas de inteligência, equi-
pes da Delegacia da PRF 

em Londrina (PR) conse-
guiram localizar o veícu-
lo transportando a droga, 
após este deixar o estado 
do Paraná. A abordagem 
foi possível com a ação 
integrada de policiais ro-
doviários federais dos 
dois estados.

Ao ser abordado, o con-
dutor relatou que o con-
junto veicular, composto 
por um caminhão trator e 
dois semirreboques, esta-
ria vazio e que apenas es-
taria transportando os ve-
ículos de Dourados (MS) 
até Assis (SP). Entretan-
to, os policiais observa-
ram forte odor caracterís-
tico de maconha, ainda 
do lado de fora da carreta. 
Ao inspecionar dentro dos 
semirreboques, foi encon-
trada grande quantidade 
de fardos de maconha.

O trabalho de descar-
regamento e pesagem 

da droga, estendeu-se 
por toda a madrugada e 
necessitou do trabalho 
de diversos policiais. O 
peso total da droga foi de 
14.220 kg, sendo a maior 
apreensão de maconha 

da PRF Paraná em 2024.
O motorista, um homem 

de 47 anos, juntamente 
com os veículos e a dro-
ga, foram encaminhados 
à delegacia da Polícia Ci-
vil de Rancharia (SP).

A enorme quantidade de 
drogas impressinou

A pesagem e contagem da droga levou toda a madrugada
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OPORTUNIDADE DE EMPREGO 
Ourinhos Saneamento contrata Auxiliar de Encanador de Redes e Operador Volante 

 

A Ourinhos Saneamento está em busca de auxiliar de encanador de redes 
e operador volante para integrar sua equipe de colaboradores. 

 

Os interessados podem enviar seu currículo para o e-mail: 
recrutamento@ourinhossaneamento.com.br. 

No assunto do e-mail informar a vaga desejada. 

mailto:recrutamento@ourinhossaneamento.com.br
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CONSCIENTIZAÇÃO
NO TRÂNSITO

Polícia Militar de Ourinhos promove ações
na Semana Nacional do Trânsito 2024

Palestras sobre 
conscientização 
no trânsito foram 
realizadas na 
cidade

Da Redação

A Polícia Militar (PM), 
através do 31º 
BPM/I Ourinhos, 

promoveu ações educativas 
e de fiscalização durante a 
Semana Nacional de Trân-
sito, com o tema “Paz no 
trânsito começa por você”.

As atividades de fiscaliza-
ção e orientação buscaram 
conscientizar motoristas, 
pedestres e ciclistas sobre 

a importância de atitudes 
seguras no trânsito. 

 
Além das fiscalizações, 

foram realizadas palestras 
educativas na E.E. Pro-
fessora Justina de Olivei-
ra Gonçalves e no SENAC 

Ourinhos, com o objetivo de 
promover o conhecimento 
para a educação no trânsi-
to.

Polícia Militar em palestra no Senac

Imagem: Divulgação.
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INCÊNDIOS 
NA REGIÃO

Grave incêndio em Marília: tanques de gás 
de estação de tratamento de esgoto pegam fogo

Dois incêndios 
graves foram 
registrados na 
cidade de Marília 
essa semana
 Fernando Lima

Na noite da ter-
ça-feira (24), 
um incêndio 

ocorrido nos tanques de 
gás de uma estação de 
tratamento de esgoto 
no Jardim Califórnia 
em Marília assustou os 
moradores.

 
Segundo o Corpo de 

Bombeiros, o incêndio 
teve início em um dos 
tanques, com causa 
desconhecida, e logo 
depois explodiu e atin-
giu os outros tanques 
da estação. A área fica 
próxima a condomínios 
de prédios com cente-
nas de apartamentos, o 
que deixou os morado-

res temerosos.
Os bombeiros contro-

laram as chamas e não 
houveram feridos. A em-
presa que administra a 
estação, RIC Ambiental, 
disse que a estrutura é 
de propriedade privada 
e que as causas do in-
cêndio serão investiga-
das.

 
► FOGO EM MATA
Também na noite da 

terça, um outro incêndio 
consumiu uma área de 
vegetação na zona nor-
te da cidade, no bairro 
Alcir Ranieri. A proximi-
dade das casas deixou 
os moradores extrema-
mente preocupados, 
além da grande fumaça 
que se formou e preju-
dicou toda a população 
do local.

O Corpo de Bombei-
ros controlou o fogo, 
que não atingiu nenhu-
ma das casas próximas 
e ninguém ficou ferido.

Tanques de 
gás pegaram 

fogo em 
Marília. 

Fotos:  Reprodução Marília Notícia

Chamas impressionam 
os moradores em 
incêndio de área de 
vegetação em Marília.
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ANDRÉIA MORAES GON-
ÇALVES – filha de Frozina da 
Silva Rosa de Moraes, falecida 
em 22/09/2024.

ARIVALDO PEREZ DA SIL-
VA – filho de Angela Marque-
sani, falecido em 20/09/2024.

CLÁUDIO FERREIRA DA 
SILVA – filho de Alice Fer-
reira da Silva, falecido em 
19/09/2024.

CLEBER MARTINS – filho 
de Teresa Martins, falecido em 
20/09/2024.

CLOVIS DA SILVA – filho de 
Sebastiana Ferreira da Silva, 
falecido em 23/09/2024. JHO-
NATTHAN DA SILVA SILVÉ-
RIO – filho de Clarice do Car-
mo, falecido em 16/09/2024.

FÁBIO JULIANO TROVO – 
filho de Ivani Cândido Soares, 

falecido em 17/09/2024.
JESUS DAS DORES SIL-

VEIRA – filho de Petronilha 
Gomes da Silva, falecido em 
19/09/2024.

MANOEL SANTA ROSA – 
filho de Brasilina Santa Rosa, 
falecido em 19/09/2024.

MAURICIO RAMALHO – fi-
lho de Aparecida Lopes Rama-
lho, falecido em 22/09/2024.

OLYMPIA DOS REIS BOTE-
LHO BORTOLATTO – filha de 
Olympia Durvalina de Souza, 
falecida em 18/09/2024.

REINALDO GONÇALVES 
DE LIMA – filho de Maria 
Santana de Melo, falecido em 
18/09/2024.

TANIA MARA DA COSTA – 
filha de Maria Ana da Costa, 
falecida em 21/09/2024.
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